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名的复习历程 --2009年吉林省考高分考生经验分享 各位考友

，大家好，写这篇短文的目的是希望把我考公务员的一些心

得体会与大家分享，主要是针对申论的一些经验心得，希望

能给迷茫中的考友们一点借鉴。 我是一个三流大学的应届毕

业生，高中选的是文科，因为我对理科一窍不通。上大学前

两年，受环境的影响比较大，开始逃课、打游戏、处对象，

学业几乎荒废。 我一共参加过两次公务员考试，第一次

是2008年年末的国家公务员考试，最终落榜，与前三名差了8

分，申论成绩只有可怜的44分。第二次是2009年的5月31日的

吉林省公务员考试，为了能考出好成绩,我下了很大功夫，最

终考取机关的第一名，申论成绩得了60分，成功进入面试。

2008年7月，我的好朋友鼓励我参加国家公务员考试，这是我

首次接触公务员考试，当时我一点信心都没有，抱着试试看

的态度，复习了两个月，结果真的试试看了，落榜，灰心丧

气，最后决定走出低谷另谋生路。应该说我是幸运的， 2009

年2月我应聘到北京一家会计师事务所，在这段工作生活中，

我体会到了选择工作的重要性，我意识到这不是我想要的生

活,我不想每天为了那微薄的工资疲于奔命，我觉得这样的生

活对我来说毫无意义。当时事务所已经决定留下我，而我却

在4月初选择了放弃工作，回来参加吉林公务员考试。 回来

以后，跟上次一样，还有两个月就考试了，俗话说，"准备不

充分，那就准备失败吧。"虽然时间比较短，但这次我下了决



心，排除万难争取胜利！我做了周详的复习计划： 每天7点

起床，8点至9点半做一套行测题，用半小时对答案。10点

到12点做申论，1点半到两点半做综合知识。因为我的申论水

平很低，吸取上次失败的教训，我把每天三点半到六点半的

时间留给了申论，晚7点到8点，看新闻和焦点访谈，学习他

们分析问题的切入点。经过我一段时间的复习，我的申论水

平似乎没有多少提高。通过总结经验，发现在申论写作上我

缺乏系统的指导，而且我的思维方式也是错误的。而在这个

时候，郑雪峰老师的指导无疑给我迷茫的路上点起了明灯，

以至最后我能够顺利通过笔试。 他提醒我，要答好申论，不

仅要转变思维方式，还要勤写勤练以实现自己申论水平的快

速提升。 于是，我像一个刚学艺下山的木匠，开始了自我修

炼之路。我把每天做两套申论改成了三套。主要做历年真题

，不要做模拟题，效果不好。我还弄到了2008--2009年全部的

《半月谈》期刊来阅读。这两个月每天除了做题、看书就是

听新闻，我所有做过的题本、卷子、打印的资料堆起来，超

过我膝盖的高度（本人身高176CM）。唯一的娱乐就是每周

日晚上看一集新出的《钢之炼金术师》。（它让我明白一个

很重要的道理："人没有牺牲就什么也得不到，为了得到什么

，就要付出同等的代价，这就是等价交换原则。" 这部动漫激

励了我，大家有空看看，强烈推荐。） 看到这里，我想大家

应该明白,我笔试的成功主要来源于选对了复习的方向和老师

的精心指导。分析了自己的优缺点，找到了不足之处，有针

对性的进行系统的学习，坚持不懈，持之以恒。才换来了笔

试第一名的成绩。 言归正传，有人说，得申论者得天下，我

认为很有道理，在多数人都紧张的复习行测和公共知识的时



候，这两科的分数是比较平均的拉不开多少差距。而如果申

论的成绩提高10分到20分，会把很多人甩开很远！ 把我好朋

友送我的一句话,转送给大家："一日垂钓，三日得闲。"希望

各位看完我的这篇短文后，对你有所帮助！ 衷心希望社会就

业压力早日得到有效缓解，每一个有志青年都能成就自己的

人生理想。 更多信息请访问： 百考试题100test公务员网校 公

务员论坛 公务员在线题库 相关链接： 百考试题100test公务员

加入收藏 转贴于： 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


